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广州多所小学“松绑”作业
做多做少由家长决定

! ! ! !南方都市报 今天作业太多，你可以
少做；今天太忙，你也可以暂时不做。作
业“松绑令”近日开始在广州部分小学流
行，有学校表示，此举目的在于家校协调
一致共同培养好孩子。记者走访发现，学
校有意逐步解除孩子身上的“枷锁”，大
部分家长表示支持，认为这是孩子的“福
利”，但少数家长却认为对孩子太宽松不
利于孩子成绩。
年初，华阳小学出台了一项令学生

欢欣鼓舞的减负措施———“作业绿色通
道”，规定孩子每天的家庭作业在晚上 !

时 "#分之前完成，晚上 !时 "#分后，未

完成的作业家长可以书面说清楚理由并
签字，第二天孩子交给老师，由老师决定
未完成的作业是否补交或免交。
为了鼓励全班同学集体高质量地完

成作业，老师还在各班制定了“无作业
日”———如果全班同学本周作业完成得
都很好，老师会选定一天为“无作业日”，
到那天同学们就可以轻装回家了。
无独有偶，近日有家长微博上晒出

东风东路小学一位班主任的短信：为了
达到家校协调一致共同培养好孩子的目
的，您可以根据您和孩子的需要自行选
择做老师布置的作业。如您的孩子当天
有其他的辅导课或事情要做，没有时间
做老师的作业时，您可以适当减免作业

量，如您认为孩子已经掌握的知识，可以
少做或不做。总之，如果少做或不做作业
时，请及时写一张纸条或发一条短信给
老师即可。
此短信令很多网友大为赞叹，深感

学校人性化。
为何开通“作业绿色通道”？华阳小

学陈副校长介绍，该校老师深入学生中
了解到，大多数孩子都有报名兴趣班或
辅导班，老师布置的作业成了他们赶着
完成的任务。为了保证孩子培养兴趣爱
好的同时，也保证睡眠质量不影响白天
的学习效率，学校制定了这个作业“松绑

计划”。陈副校长说，最初学生家长比老
师们更紧张。不少家长担心孩子以此为
由故意拖欠作业，影响学习成绩。
“无法按时完成作业的学生只是班

里极少数的同学，因此‘作业绿色通道’
目前还没有成为学生拖欠作业的理由。”
陈副校长说。

对此类作业“松绑”计划，多数家长
比较支持，“只要孩子在特定的时间认真
去做作业就行了，如果作业太多孩子只
会应付，也达不到做作业的目的，学校的
做法很明智。”家长周先生说。
但也有少数家长认为，与其布置那

么多作业让孩子写到很晚，还不如老师
少布置作业。 !梁艳燕 何素"
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! ! ! !潇湘晨报“王石离婚”一事今日又爆新进展，名为“张弦”的
实名认证网友在微博曝光了王石的离婚协议书。网上爆出的这组
图片，据称是一份离婚协议书的电子版。协议双方正是王石王江穗
夫妇。在财产分配数额等位置，照片都做了特殊处理隐去真实数
字。但是依旧可以看得到关于房产方面的分配。“登记于夫妻双方
名下的房屋共 $%处，其中美国 &处、深圳 '处、北京 (处、广州 $

处、上海 $处”，“分配方案：男方分得美国 $处、深圳 (处住房；其
他归女方所有。”但目前该协议书的真实性有待进一步考证。
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一个老工人的社保建言
我感觉，要缩小收入差距应该从社保入手———! ! ! !我是一个企业工人#今年 !"多

岁了#由于年轻时工作卖力#到现在

身体落下了一些疾病#不能上班了#

企业以各种理由让我$自愿%与其解

除了劳动合同&我想'人家是私营企

业#底子也不厚#养不起闲人啊#换

我也得这样做&

我现在 !"多岁# 干不了重活#

没了工作也就没了收入来源# 不但

要吃饭#还要补交社保#因为我和企

业解除合同后人家就不再给我交社

保了&唉#咋办呢#我愁死了#没办法

我只好去找当地的居委会和街道办

事处#没想到人家先教育了我一番#

说我懒呀#笨呀#不知道自己想办法

创业啦&我听了就一肚子气'我能上

班时在企业拿的工资只够维持基本

生活#现在身上有病了#想再找工作

没人要#经商没钱投资#从没经过商

也不知做什么生意好&没办法#我只

好三番五次请求他们帮忙&好在#后

来信访办的人见我实在需要照顾#

就给我安排了一个公益岗位# 在一

家单位看管仓库&

有了这份工作# 我的心里算是

踏实多了#一个月有 #"""多元的收

入# 这点钱在我们这个地方能够维

持一个人一个月的基本生活# 余下

的钱还够续交我的社保& 我的要求

不高#只想这样能撑到 $%岁退休就

行&但我还担心#生怕自己在这期间

身体又出现什么问题# 把这份工作

又弄丢了&我很珍惜这份工作#工作

起来很认真卖力&

一天# 我的一个老朋友给我打

电话#让我陪他玩&他是区政府的科

级公务员#今年 !&岁#刚办了内退手

续#可以不用上班#工资照样拿#直到

退休后拿退休金& 我说#我可陪不起

你#你不上班有工资也不操心挣钱交

社保#老有保障& 我现在要挣钱生活

还要交社保#忙一个月才 #%%%多元#

你退休了一个月退休金好几千#比不

起啊& 老朋友还责怪我年轻时太傻#

能进政府机关却不进# 非要到艰苦

的企业去工作# 现在后悔了吧& 是

啊# 当初我真认为政府机关工作轻

松没意义# 在厂里上班虽然忙碌但

充实#我现在真的后悔了&

如今# 社会上像我这样的人还

真多# 无论是年轻人还是中年人#只

要没到退休年龄#都要想办法挣钱养

家糊口#还要为今后交社保#否则老

了就没有依靠&再看我周围的公务员

就不是这样#他们上班不上班都能照

拿工资#身体有点不舒服了可以长休

也可以请病假# 更不用操心交社保#

我们看着真眼馋啊& 我感觉#要缩小

收入差距#也应该从社保入手#免得

各阶层的收入差距拉得太大&

我是一个老工人#文化不高#今

天找人代笔帮我写信# 希望我的这

些状况和想法#能够引起社会关注#

如果能对上层改革有一点参考价

值#我就很欣慰了& 新华每日电讯

潘伟 '作者为湖北襄阳读者(
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! ! ! !北京日报 昨天，
北京市交通委运输局
有关负责人做客“首
都之窗”，在回答网友
提问时，该负责人表
示，停车设施建设到
位的前提下，凭停车
证明购车将成为未来
的趋势。
今年，本市将加

大停车设施的建设力
度。市交通委运输局
停车设施管理处处长
潘波表示，停车位大
致分为居住区停车位
和出行停车位两种。
目前，城六区新增居
住 区 停 车 位 已 有
()(*&个，在一定程
度上缓解了居住区停
车难的问题。同时五
棵松、石景山八大处
等五大公共停车设施
项目将陆续开工。

现在新建小区和
商场、写字楼也出现了
停车位不足的问题。潘
波认为，主要原因是机
动车增长过快和停车
设施配建标准较低。
潘波称，本市将制定核心区停车设
施配建标准，目前已拿出初步意见。
有网友建议，在停车设施建设

到位的前提下，以后买车可要求提
供可以停车的证明，以缓解停车难。
对此，潘波表示，“这是一个发展的
趋势。”实际上，在 &!!+年到 (##,

年北京曾采取过这个措施，也取得
了良好的效果。如果能够做到一车
一位，凭停车证明来购车应该是最
好的一个办法。目前，对于停车资源
的分配，北京的政策是三环内控制
供给，三环到五环适度供给，五环以
外保证供给。今后，停车资源的思路
也将类似于“一刻钟生活圈”，在十
分钟或一二百米的步行距离内就能
找到停车位。 !汪丹"
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! ! ! !网络近日盛传房地产商人王石与妻子
王江穗办理了离婚手续，与 +#后女演员田
朴珺相恋。田朴珺作为演员，曾在《甄嬛传》
中饰演敦亲王福晋，并在长江商学院学习传
媒管理。据网友微博爆料，田朴珺与王石正是
在长江商学院相识。
王石婚变的消息，虽然有点突然，但似乎

早已有迹可循，早在 *月份，就有人在论坛发
帖称，王石去哈佛求学，原因之一是为了一个
女人，但并没有引起注意。&#月底，突然间有
关王石离婚的消息出现井喷。
“经本人多方核实，王石婚变一事属实。其

与前妻王江穗的离婚手续已于年内办妥。财
产分割一事太私密，暂时难以求证。但依照硬
汉王石的性格，‘净身出户’可能性颇大……”
因为 (+晚 ((-,#发布的“王石婚变”这则爆炸
性微博信息，《财经》资深地产记者慈冰的新
浪微博“.慈冰 /012134”，瞬间红得发紫，慈
冰也被称为王石婚变的第一爆料人。

(!日，记者联系上慈冰，并采访了解了
他“爆料”的幕后故事。

100%“真料”，采访到了当事双方朋友
“我不是严格意义上的爆料人啊，我只是在微博上发现了线

索，然后进行了求证。”已有 !年地产报道经验的慈冰，在电话那
头的第一句话就是严谨地“否认”。他介绍了事情的来龙去脉：自
己也是前天在微博发现线索，然后迅速求证，而凭借丰富的人脉
和“硬骨头”保护线人的精神，迅速拿到了他认为 $%%5真实的
“料”。记者了解到，慈冰求证了多人，求证范围也接近万科和接
近田朴珺———当事双方的朋友。在这样的情况下，他才发布了上
述微博———这条微博的转发截至 (!日傍晚就有 (万多条。

离婚或在上半年，净身出户仅是推测
慈冰介绍，他没接到万科方面的质疑失实的声音，按常理推

断应该是间接认可了。当记者问及“年内办妥”、“净身出户”具体
指的是什么时，他严谨表示，具体时间不知，但听起来应该是上
半年。而“净身出户”正如他微博所言，涉及股份太私密了，目前
还没有最终 &%%5求证到，只是一种推测。

万科称高层私事 王石在美还没回应
慈冰接受记者采访时透露，网上所谓的“中国地产官方微

博”代拟回应并不属实，只能作为搞笑版看看。当事人王石目前
还在美国，至今未做正式回应。万科官方人士则表示公司不方便回
应。昨日，新浪财经也收到了这样的回应：“这是高层的私事，我
们不好回答。每个人都有私人感情问题的，请多多理解。”

八卦微博走红，慈冰感到“讽刺意外”
因为披露王石婚变消息，慈冰的微博也瞬间走红了，这位曾

经写过《储地利益链》、《万科高管离职背后》等财经封面稿件的
资深地产记者，也感到一种带有讽刺意味的意外，并发出“拼老
命写个正经新闻没人看，一条‘八卦’围观者云集。‘三观’坍塌重
建中”的感慨。不过，他接受记者采访时也认为，对任一财经媒体
来说，万科无小事，王石无小事，这与严肃或八卦无关。

扬子晚报 !刘雪梅 马燕 薛蓓"
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